

VIE ET BOULOGNE

SYNDICAT MIXTE. Un vaste projet pour une meilleure eau pour 2022-2027

Des travaux ont été réalisés au village de Montorgueil pour permettre à l'eau de la Vie de mieux s'écouler.

Au village de Montorgueil, la Vie va bien, merci. Le Syndicat mixte des Marais, de la Vie, du Ligneron et du Jaunay vient d'y réaliser des travaux pour qu'elle s'écoule au mieux. Le but est de préserver les milieux aquatiques et les zones humides sur l'ensemble des communes couvertes par ce Syndicat.

50 560 € TTC, c'est ce qu'il aura fallu investir pour rénover les 270 mètres linéaires du cours d'eau passant par Le Poiré-sur-Vie. Au lieu-dit Montorgueil, la Vie est reméandrée. Elle retrouve son lit naturel au fond de vallée, tout en reconnectant les zones humides afin d'améliorer la biodiversité et l'autoépuration naturelle.

« La terre qui a servi à déblayer a été réutilisée pour combler les bras de la Vie. Ce qui donne une diversité organique au cours d'eau », explique Ludovic Priou, technicien de marais pour le Syndicat. « Nous avons contacté la carrière de Saint-Paul-Mont-Penit pour compléter. Ce qui limite le bilan carbone. »

Des blocs de cailloux polis par la rivière

Peu de transport, en effet, pour empiercer les fonds. « La bonne surprise du chantier, c'est que l'on a retrouvé des blocs de cailloux déjà polis par la rivière que l'on a aussi réutilisés. Ces travaux ont bénéficié de subventions de l'agence de l'eau Loire-Bre-



L'agence de l'eau et le Département financent les travaux à hauteur de 80 %.

tagne (60 %) et du Conseil départemental de la Vendée (20 %) dans le cadre du contrat territorial 2015-2019. » Un contrat dont les dernières réalisations se terminent, en attendant le prochain.

Un projet 2022-2027

Car les idées ne manquent pas pour réhabiliter les cours d'eau des secteurs de Challans Gois communauté, Océan Marais de Monts, du Pays des Achards, de celui de Saint-Gilles-Croix-de-Vie, de Vie et Boulogne ainsi que de La Roche-sur-Yon agglomération.

Le président du Syndicat intercommunal Hervé Bessonnet a pour tâche l'application du Schéma d'aménagement et de gestion des eaux (Sage) dont Anne Papin est l'animatrice. Hors

ment d'abreuvoirs et la pose de clôtures.

Le second plan 2025-2027 coûterait 3 657 683 €. Il serait axé sur les travaux de petits ouvrages, les lits mineurs avec toujours un œil sur les plantes envahissantes et le soutien au développement des anguilles.

Une démarche ambitieuse

Le Syndicat mixte annonce « un programme d'actions ambitieux » qui se prolongera donc dans la décennie qui commence. Avec pour le particulier des effets immédiats. La participation à la clarté de l'eau consommable, dans un premier temps, mais aussi la prévention des inondations sur l'ensemble du bassin versant de la Vie et du Jaunay. Et la diminution espérée des rongeurs aquatiques nuisibles, principaux destructeurs des berges comme par exemple le ragondin.



Ludovic Priou est technicien des marais pour le syndicat.

assainissement et alimentation en eau potable, il faut mettre en place et exploiter des dispositifs et ouvrages destinés à l'amélioration qualitative et quantitative de la ressource en eau. « Le prochain contrat sera sur 2022-2027 », précise Nadia Remaud, qui prépare la communication du Syndicat mixte. « Il se fera en deux phases : première phase 2022-2024, et deuxième phase 2027. »

4 M€ déjà budgétés

4 167 337 € sont déjà prévus dans le premier budget. Cela comprend, en vrac, un coup de pouce aux anguilles, du curage, la gestion des vannages, la lutte contre les plantes exotiques envahissantes, les travaux sur les berges ou encore la restauration de digues et même l'aménage-